
N i e d e r s c h r i f t 
 
 

über die öffentliche öffentliche Sitzung des Ausschusses für 
Brandschutz, Rettungsdienst und Katastrophenschutz 

 
 

am Dienstag, dem 07.10.2008 
 
 

im Berufsfeuerwehr, Lehrsaal, Wittorfer Str. 38-40 
 
Beginn: 18:00Uhr  Ende: 18:43Uhr 

Anwesend waren: 
 
 Ausschussvorsitzender 
  Herr Bernd Delfs 
 Ratsfrau / Ratsherr 
  Herr Claus-Rudolf Johna 
  Herr Jan Eike Kummerfeldt 
  Herr Gerhard Lassen 
  Herr Dr. Wolfgang Reith 
 Bürgerschaftsmitglieder 
  Herr Lars Kleist 
  Herr Hermann Kramer 
 Außerdem anwesend 
  Herr Helmut Becker 
  Herr Dr. Klaus-Peter Jürgens 
 Von der Verwaltung 
  Herr Martin Elsler 
  Herr Rainer Scheele 
  Herr Bernd Schümann 
  Herr Detlef Tanneberger 
  Herr Udo Wachholz 
 
 

Abwesend waren: 
 
 Ratsfrau / Ratsherr 
  Herr Wolf-Werner Haake 
 Bürgerschaftsmitglieder 
  Herr Dr. Bruno Dannmeier 
  Herr Ralf Ketelhut 
 Von der Verwaltung 



  Herr Hansheinrich Arend 
 

 



 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
 2.  Verpflichtung eines bürgerlichen Mitgliedes 
  
 3.  Beschlussfassung über die Tagesordnung der öffentlichen und nichtöffentlichen Sitzung 
  
 4.  Niederschrift über die öffentliche Sitzung vom 08.07.2008 
  
 5.  Einwohnerfragestunde 
  
 6.  Sachstandsbericht GAZ 
  
 7.  Vorstellung Fahrzeugkonzept 
  
 8.  Verschiedenes 
  
 



 
 
 1 . Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
 
 
Der Ausschussvorsitzende Herr Delfs eröffnet um 18:00 Uhr die Sitzung und begrüßt die 
Mitglieder des Ausschusses für Brandschutz, Rettungsdienst und Katastrophenschutz sowie 
den Stadtbrandmeister Dr. Jürgens, den ärztlichen Leiter Rettungsdienst; Dr. Hansen, und die 
Vertreter der Verwaltung, die Presse und die Zuhörer. Er stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
 
 
 
 
 2 . Verpflichtung eines bürgerlichen Mitgliedes 

 
 
 
Das Bürgerliche Mitglied, Her Hans-Werner Pundt,  wird vom Ausschussvorsitzenden, Herrn 
Delfs, verpflichtet. 
 
 
 
 
 3 . Beschlussfassung über die Tagesordnung der öffentlichen und nichtöffentlichen 

Sitzung 
 
 
 
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form genehmigt. 
 
- einstimmig - 
 
 
 
 4 . Niederschrift über die öffentliche Sitzung vom 08.07.2008 

 
 
 
 
Die Niederschrift vom 08.07.2008 wird in der vorgelegten Form einstimmig genehmigt. 
 
 
 
 
 5 . Einwohnerfragestunde 

 



 
Es wurden keine Fragen gestellt. 
 
 
 6 . Sachstandsbericht GAZ 

 
 
 
Herr Wachholz teilt mit, dass die geplanten Arbeiten im Zeitplan liegen. Geprüft wird zur 
Zeit, Versorgungsleitungen oberirdisch inklusive Aufschüttungen verlegen zu können, um 
dem Milzbrandproblem ausweichen zu können. Dies würde zu Kosteneinsparungen führen. 
Die Hochbauarbeiten beginnen noch im Oktober. Der Umzugstermin der 4 Einheiten wird 
gehalten werden. 
 
Der Stadtbrandmeister Dr. Jürgens weist nochmals auf den Ratsbeschluss von 2004 hin, wo-
nach das GAZ  die Berufsfeuerwehr beinhaltet. Herr Delfs ergänzt, dass dieser Ratsbeschluss 
nicht aufgehoben worden ist und somit noch Bestand hat. 
 
- Kenntnisnahme -  
 
 
 7 . Vorstellung Fahrzeugkonzept 

 
 
 
Der Fachdienstleiter, Herr Tanneberger, führt aus, dass das Fahrzeugkonzept zum ersten Mal 
1999 unter Berücksichtigung von einsatztaktischen Erfordernissen und wirtschaftlichen Er-
wägungen aufgestellt worden ist. Die damals prognostizierten Höchstlaufzeiten (teilweise bis 
zu 25 Jahren) haben sich bewährt. Im Jahre 2006 wurde das Konzept angepasst, weil sich Be-
grifflichkeiten und Normierungen geändert haben. Weiterhin hatte sich der Bund zu dem 
Zeitpunkt finanziell zurückgezogen. Aktuell ist man bestrebt, den Fuhrpark zu verkleinern, 
indem man Wechselladerfahrzeuge mit Abrollcontainern einsetzt. 
Das Fahrzeugkonzept ist als Anlage dem Protokoll beigefügt. 
 
- Kenntnisnahme - 
 
 
 8 . Verschiedenes 

 
 
 
Herr Kramer fragt nach dem aktuellen Sachstand in Sachen Feuerwehrhaus Wittorf. 
Herr Tanneberger führt dazu aus, dass der Grundstückskauf mittlerweile abgeschlossen ist. 
Die Eigenleistungen der Wehr sind abgesprochen und zugesichert. Die Feuerwehrunfallkasse 
ist beteiligt und der Fachdienst Hochbau geht von einem Baubeginn noch im Oktober aus. 
 
- Kenntnisnahme - 
 



 
 
 

gez. Bernd Delfs gez.  

(Ausschussvorsitzender) (Protokollführer) 

 


